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大大医医院院““俯俯身身””开开班班车车接接送送病病号号
青大附院投资近700万开通两条班车线路，患者免费乘坐车上就能挂号

本报青岛11月18日讯（记者
杨林） 超市有购物班车，公司

有上班班车，你听说过医院也有看
病班车吗？青大附院投资近700万
的看病班车19日将正式运营，先
开通的两条线路贯穿城区东西和
南北，患者免费乘坐，车上就能挂
号。

青大附院是青岛目前最大的
综合医院，位于老城区的医院本部
周边长期拥堵，让去医院看病的患
者感到不便。为了解决这一问题，
18日青大附院开通两条免费看病
班车线路，每条线路上有两辆看病
班车同时跑，看病班车19日正式
运营。两条看病班车专线分别贯
穿青岛城区的南北和东西，比一
些公交线还要长。每条线路单程
花费一个半小时左右。为了不给
医院院内添堵，看病班车到达本
部院外的脑科医院就会卸客，医
院有专人将患者接进医院。看病
班车卸完病号即刻返回，看完病
的市民可乘坐班车回家，班车每
天要跑4个来回。

“医院出钱购买服务，由青
岛公交集团出车、出司机。”青大
附院党委副书记李玉明称，医院
先开通两条看病专线试运营，年

底前看病班车将增至10辆。届时
看病班车路线将有调整，新路线
会把医院本部、东院、黄岛分院
连到一块。医院开通看病班车花
费近700万。

李玉明介绍，看病班车走什么
线路，医院进行了调研。看病班车
线路要经过人口稠密的大型小区，
有些区域的居民看病坐公交要多
次倒车才能到青大附院本部，这些
区域也被设计进线路。

“即使大医院人再多，周围路
再堵，大家还是往大医院跑，大医
院从来不缺病号。”得知青大医院
开通免费看病班车主动去接病号，
市民郭小姐有点不敢相信。18日
一早，她被堵在青大附院外半个小
时才进医院。

如果联系到青岛医疗今年的变
局，大医院“俯身”主动接病号的事
情也就不意外了。今年，长期稳坐山
东医疗头把交椅的山大齐鲁医院开
设青岛院区，并声称“济南、青岛院
区一体化发展”，把济南的医疗力量
延伸到青岛。同时，北大第一医院、
协和医院都有了在青岛开设医院的
计划，多年静止的青岛医疗市场突
然涌入“外强”，刺激本地医院推出
更多便民措施。

让市民穿城看病更方便

线路照顾到医疗弱势区域
由于先前青岛城市发展的重

点一直是西部和南部，造成医疗形
成“南强北弱、西强东弱”的格局，
北部、东部想要去大医院看病的患
者往往要穿越整个城区，这一点在
制定看病班车路线时也考虑到了。

“青岛北部大医院少，当地老百姓
想来青大附院看病的很多，线路设
计就照顾到了北部。”李玉明称，青
岛东部几个大型居住区也照顾到
了。长途汽车站、火车站被纳入线

路站点，就是为了方便外地患者，
有些外地患者来青大附院看病，在
汽车站、火车站下了车，就可以乘
坐看病班车。

如何确定上车的都是去医院
看病的患者？李玉明表示，对非病
号蹭车的现象，班车试运行阶段不
采取措施禁止。试运行结束后，医
院还要在看病班车上安装挂号系
统，上车的患者可直接挂号。

本报记者 杨林

防止患者出意外

看病班车上配备医生护士
18日，记者到看病班车上体验

了一番，与一般的公交车不同，看
病班车采用的是跑长途的35座燃
气汽车，车上的软座让患者坐上
去感觉舒适，冬夏季还有空调。看
病班车配备的司机驾龄都在10年
以上，最长的已有26年，且必须有
开长途车的经验。每辆看病班车
配备一名护士和一名医生，他们

随身携带简易急救箱，防止患者
出现意外情况。

记者看到，看病班车上还有
饮水机、爱心伞、免费报刊，班车
上的电视循环播放医院就诊流程
和健康教育短片。“班车试跑一段
时间后将开通wifi信号。”青岛公
交集团相关负责人说。

本报记者 杨林

青大附院19日将正式运营的看病班车。 本报记者 杨林 摄

烟台推出一系列关爱志愿者、温暖慈善义工的举措。目
前，烟台市将志愿服务时间累计达50、120、300、700、1000小时
的志愿者，分别认定为一至五星级志愿者。每年为三星至四星
级慈善义工免费体检并建立健康档案，为四星至五星级慈善
义工每年赠送一份全年报刊。 记者 李楠楠

烟台

星级义工每年可免费体检

临沂

建全省首个市级野生动物救护站

全省首个市级野生动物救护站11月16日在临沂动植物园
建成，救护站将承担全市范围内受伤、病弱、饥饿、受困、迷途
的陆生野生动物的救护等工作，将改变临沂市野生动物救护
无序的历史。据统计，近几年临沂市动植物园共接到市民求助
电话300多次，救助秃鹫、丹顶鹤、海龟、倭蜂猴、白鹭和苍鹭等
野生动物50余种300多头(只)。 （高祥 刘永飞）

莱芜

F2摩托艇赛训练试水雪野湖

11月15日，世界顶级赛事F2摩托艇竞赛测试训练在莱芜
雪野湖举行。著名摩托艇运动员史海文接受记者采访时称，
十分看好莱芜发展游艇产业的广阔前景，因为莱芜有得天独
厚的自然生态环境、丰富的旅游资源文化。 记者 于鹏飞

资
讯

新闻延伸 头条相关

其他医院也在考虑交通便民

日 前 ，山 大 齐 鲁 医 院
青 岛 院 区 向 青 岛 媒 体 透
露 ，该 院 二 期 工 程 将 设 计
一 个 公 交 车 港 湾 ，医 院 门
前合肥路上的公交车到了

后，将绕进医院放下病人，
再 从 医 院 里 出 去 。此 举 为
防 止 医 院 出 现 拥 堵 ，同 时
方便病人。

“目前这个方案已经和

医院进行多次研讨，实施难
度 不 大 ，但 要 相 关 部 门 审
批。”青岛交运温馨旅游公司
副总经理刘素勤说。

本报记者 杨林
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